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OFÍCIO Nº 3499/2023 Em 01 de setembro de 2023.
  

Câmara Municipal de Araraquara
Ro paca Protocolo: 9077/2023 de 04/09/2023 17:13
sxcsionifsmo senhor Documento: Resposta nº 1 ao Requerimento nº 544/2023
PAULO LANDIM Interessado: PREFEITURA DO MUNICÍPIC DE ARARAQUARA

Destinatário: GER. DE EXPEDIENTE LEGISLATIVO.
MD. Presidente da Câmara Municipal ea
Rua São Bento, 887.

CEP 14801-300 - ARARAQUARA/SP

Senhor Presidente:

Com os nossos respeitosos cumprimentos, em resposta

ao Requerimentonº 544/2023, de autoria da Vereadora FILIPA BRUNELLI, sobre o assunto,

em anexo, encaminhamos as informações prestadas pela Secretaria Municipal de

Direitos Humanos e Participação Popular.

Colocando-nos à disposição para o que for

necessário, renovamos os protestos de fossa estima e consideração.

   Afenciosalnente,

EDINHOSSILVA

Ns 52607/2028



 MUNICÍPIO DE ARARAQUARA
Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Participação Popula:
Rua Voluntários da Pátria, 2438 — Centro
Telefone: 3334-2033
E-mail: secdhpp(Dararaguara sp.gov.br

Prezado,
Sr Cristiano Tiago Santos
Chefe de Gabinete

Com os meus cordiais cumprimentos, considerando o Requerimento 544/2023
venho através deste informar que ratífico as postas prestadas pelo Sr.
Renato Tonia Ribeiro, Coordenador Executivo/ de Participação Popular, me
colocando à disposição para novos e eventuais/esclarecimentos.

Atenciosamente,

    Secretário Municipal Direitos anos e Participação Popular



 

 
Município de Araraquara ú j
Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Participação Popular '
Coordenadoria Executiva de Participação Popular ; 1

Av. Portugal nº 583 - Centro

E-mail: coordpartpopular(Dararaquara.sp.gov.br qreamento
Tel. 3305-5660 Participativo  

Resposta do Requerimento nº 544/2023

 Solicitante: Vereadora Filipa Brunelli
  

Ao
Ilmo.
Senhor.
Marcelo Mazeta Lucas
Secretário Municipal de Direitos Humanos e Participação Popular

Em resposta ao requerimento número 544/2023 de autoria da excelentíssima
E Vereadora Filipa.Brunelli.

A Casa dos Conselhos tem o papel de fornecer toda estrutura e apoio aos
conselhos municipais. Os conselhos, no entanto, são autônomos tanto para a

realização de reuniões quanto para produção e armazenamento de suas atas.
Cabe reforçar que o espaço da Casa dos Conselhos está disponível para
realização de reuniões e que o referido espaço possui estrutura para tal, com
equipamentos como notebook, projetor e afins. Da mesma forma, a equipe da
Casa dos Conselhos está totalmente a disposição de todos os conselhos que
necessitem de algum apoio, inclusive no que se refere ao arquivamento das atas.

Seguem, em anexo, as cópias das atas das reuniões do COMCEDIR obtidas
após contato por meio telefônico e eletrônico com a atual mesa diretora do
referido conselho.

=” Sem mais até o presente momento, me coloco à disposição para eventuais
esclarecimentos.

  
Renato Tonia Ribeiro
Coordenador Executivo de.

Participação Popular

  



 
SECRETARIAMUNICIPALDE PLANEJAMENTO E PARTICIPAÇÃOPOPULAR

COORDENADORIAEXECUTIVA DE POLÍTICAS DE PROMOÇÃODA IGUALDADE RACIAL
AVENIDA FEIJÓ, 223 - CENTRO—CEP: 14811-140

FONE: (16) 3322 8316

E-MAIL: ceppir(Dararaquara.sp.gov.br

Conselho Municipal de Combate à Discriminação e ao racismo

(COMCEDIR)*
Ata da Reunião Ordinária de 20 de setembro de 2019

Iniciamos a reunião com Rita apresentando a pauta. Iniciou-se falando sobre

a composição da mesa-diretora, que pode ser reconduzida ou fazer-se uma nova

eleição. José perguntou como funciona o processo para a recondução ou eleição e

Rita explicou que se o conselho se manifestar a favor é reconduzido ou se

manifestar contra a recondução é feita nova eleição, em que as pessoas dão o nome

e podem concorrer para cada cargo - presidente, vice-presidente e secretário.

Suelen e Ricardo se manifestaram a favor da renovação da mesa-diretora, senão

total uma mescla. Cleusa pontuou que seria interessante não fazer uma renovação

total da mesa-diretora para não quebrar o que já está como dinâmica. Enedina

relatou que quando o conselho foi montado, não havia ainda um suporte e agora

com a Casa dos, Conselhos há suporte muito grande. Enedina relatou um caso

ocorrido no Extra, em que ela e uma amiga pagaram por um produto, mas não foi

retirado o lacre e por isso apitou o alarme da saída do mercado, ao que o segurança

abórdou. de forma bruta e exigiu a abertura da bolsa. Claudemir posteriormente

pontuou que: o segundo passo é abrir um B.O. Ciaudemir pensa a favor da

recôndução por conta da continuidade nas atividades e ações e destacou aspectos

positivos da recondução e que o momento exige participação e pensarmos o que

sinaliza a não totalidade da renovação deste conselho, pensar na questão de uma

mudança, ressaltou que quem desenvolve as políticas públicas é ação conjunta

entre o Poder Público local e seu representante indicado — no caso o coordenadore

em alguns casos com a participação da sociedade civil. A gente propõeefiscaliza; a

prática da formação dos conselheiros é importante para que cada um entenda a sua

função. Luciana ressaltou que na ocasião da última reunião não tinha sido informado

antes que o Claudemir e Fábio Mahal tinham sido indicados, se tivesse feito

coletivamente. Rita explicou como Claudemir ocupou a vaga dos direitos humanos.
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SECRETARIAMUNICIPAL DE PLANEJAMENTO E PARTICIPAÇÃO POPULAR

COORDENADORIAEXECUTIVA DE POLÍTICAS DE PROMOÇÃODA IGUALDADE RACIAL
AVENIDA FEIJÓ, 223 - CENTRO— CEP: 14811-140

16) 3322 8316

araraquara.sp.gov.br
  E-MAIL: ceppi

Li ciana falou que fazia algumas provocações para O conselho e comentou que não

teve um retorno das comissões e por isso precisam ter mais publicidade as ações do

conselho. Também pediu que houvesse definição explicita das atribuições. Rita

elucidou como foi o processo. Enedina acredita que precisa de mais publicidade das

ações. Acredita que nesse novo ciclo se necessita mais esforços nesse sentido.

Claudemir elucidou que podemos como conselho propor. Lembrou que é

constitucional. Lembrou que a paridade pode ser modificada a partir da conferência.

Luiz Fernando lembrou que vivemos um momento de desgaste sob vários aspectos.

Cleuza disse que o que incomoda um pouco é a questão de publicar as atividades.

Acredita que os conselhos têm espaço de disputa de empoderamento e de ideias.

José pediu a palavra e lembrou que a coletividade fica comprometida por conta de

as lutas não dialogarem. Pontuou que no dia da conferência ficou incomodado, pois

a base do conselho tinha ido embora. Lembrou-se que membros do conselho

permáneceram, Destacou que a base indo embora ficou evidente que não havia

unidade no conselho. Afirmou que achou muito boa a ideia da construção da

cartilha; porém se preocupou coma linguagem da cartilha, por conta do público que

se: preténdiaagir. A seguir foi feita a consulta sobre a recondução da mesa diretora e

houve 6.votos contra a recondução, 5 votos a favor da recondução e 3 abstenções.

A seguir, perguntou-seaos membros do conselho quem se colocaria a eleição como

presidente. Rita se colocou à continuidade da presidência. José também se colocou.

Cleuza perguntou sepode ficar com o menos e o mais votado ser vice. Rita disse

que depende de consulta ao conselho. Como houve manifestação para vice-
presidente, da -Suelen como do Claudemir, então se prosseguiu à votação de

presidente e vice-presidente. Rita teve 8 votos e José 6 votos. Para vice-presidente

cândidataram-se Claudemir e Suelen. Foram 4 votos para Claudemir, 9 para Suelen

e 1 uma abstenção. A seguir, prosseguiu-se a votação para secretário. Claudemir e

Luciana deram o nome para secretário. Na primeira votação houve um voto em

branco, uma abstenção e seis votos para Luciana e Claudemir. Havendo empate,

nova votação se prosseguiu: houve uma abstenção, 7 votos para Claudemire 6 para

Luciana. A seguir falou-se sobre marcar uma data para uma reunião extraordinária,

em vista das pautas a serem discutidas. Após vária propostas de datas, marcou-se a

Nose
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COORDENADORIAEXECUTIVA DE POLÍTICAS DE PROMOÇÃODA IGUALDADE RACIAL
AVENIDA FEIJÓ, 223 - CENTRO- CEP: 14811-140

FONE: (16) 3322 8316

E-MAIL: ceppiriDararaquara.sp.gov.br
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SECRETARIAMUNICIPALDE PLANEJAMENTOE PARTICIPAÇÃO POPULAR
COORDENADORIAEXECUTIVA DE POLÍTICAS DE PROMOÇÃODA IGUALDADE RACIAL

AVENIDA FEIJÓ, 207 - CENTRO- CEP: 14811-140
FONE: (16) 3322 8316

E-MAIL: ceppir(Oararaquara.sp.gov.br

Conselho Municipal de Combate à Discriminação e ao racismo

(COMCEDIR)”
Ata da Reunião Extraordinária de 25 de setembro de 2019

Informes:

Assinar sempre2 vias da lista de presença, a qual 1 será encaminhada para a
casa dos Conselhos e a outra ficará em arquivo do COMCEDIR, verificar a

lista de contatos para confirmar e/ou corrigir os contatos, as convocações e
materiais oficiais do Conselho serão enviados pelo e-mail;
Avaliação do Plano Municipal — deverá ser feito pela mesa diretora e
apreciado pelo colegiado do COMCEDIR na próxima reunião ordinária, a
saber, 18/10/19
Em 2019 há a necessidade de uma avaliação da Conferencia Municipal —

data sugerida 19 de Outubro, a qual todos os presentes acataram sem outras
sugestões ou questionamentos;

manifestaram, cabe uma futura discussão por meio do Conselho para se
estabelecer uma ação;

Prêmio Zumbi será realizado no dia 18 de Nov na Câmara, será repassado
para a presidente os nomes, neste momento houve questionamentos sobre
como funcionava o Prêmio, explicou se que era um prêmio anual, para 1

pessoa, que era organizado pela Câmara, as entidades indicam pessoas e o

Conselho elege, perguntou se como seria escolhido, apontou se que o
Conselho faz: os critérios para escolha, definiu se que a presidente não
informaria quais seriam as pessoas, o conselho em sua próxima reunião
ordinária definiria os critérios e passaria ao procedimento de escolha;
Ainda havia informes sobre o novembro e algumas atividades ligadas a
semanas instituídas no calendário oficial, mas Luiz Fernando disse que falaria
assim que o ponto fosse o mês de novembro para não entrecortar a

discussão.

poor?
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SECRETARIAMUNICIPAL DE PLANEJAMENTOE PARTICIPAÇÃO POPULAR

COORDENADORIAEXECUTIVA DE POLÍTICAS DE PROMOÇÃODA IGUALDADE RACIAL
AVENIDA FEIJÓ,207-CENTRO- CEP: 14811-140

FONE: (16) 3322 8316

E-MAIL: ceppir(Dararaquara.sp.gov.br

Comissões Permanentes do Conselho

Apresentaram-se as comissões permanentesque iriam compor o Conselho e
suas demandas iniciais, as quais deveram ser incorporadas pelos pontos do
plano municipal: ,

e Saúde: Saúde da população negra e de terreiros, comitê da saúde,
Núcleo/coordenadoria — Responsáveis: Cristina, Marcinha, Sônia, Mizael

e Educação: cartilha para crianças, palestras, projetos, formação, núcleo de
educação, revisão da cartilha e nova edição — Responsáveis: Roseli, Rita,
Muriane, Mahal

* Cultura: Memorial, camaval, capoeira, Hip-Hop — Responsáveis: Suelen,
Ricardo

e Religiões: Intolerância (janeiro), cadastro das casas — Responsáveis:
Andréia, Enedina

e SOS Racismo: reimplantação, atendimento, sala do conselho —

Responsáveis: Claudemir, Luiz, Thais (irá incorporar Suelen e
Enedina)

Definiu-se que a mesa diretora irá entrar em contato com os membros que
não vieram para que estes incorporem uma comissão, prioritariamente Cultura e
Religiões;

Suelen, Cristina, Rita.

Conferência de Revisão e Diagnóstico: decreto, local, materiais, divulgação
- Misael, Roseli, Claudemir, Suelen, Mahal e Luiz.

Luiz passóu a dar alguns informes:

Semana de Hip Hop organizar em novembro, verificar agenda pois há a
semana de capoeira, importante conversar com todos os atores para discutir
a adesão a marcha e as demais atividades do mês da Consciência Negra;
20/11 terá como show Jorge Aragão e se pensa em abrir edital para ter
outras atrações, se sugeriu que as atrações fossem de diversas linguagens e
não só no show, mas ao longo da marcha, surgiu a ideia da marcha ser
próximo ao horário do show, por questões históricas não fazer no horário do
comércio; o hemonúcleo está propondo fazer uma parceria para doação de
sangue;
No dia 21 haverá seminário população LGBTQIA+. Por fim Luiz apontou
sobre o projeto Cultura no samba e o Carnaval que também perpassam o
Conselho e podem integrar atividades em novembro, . .
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SECRETARIAMUNICIPAL DE PLANEJAMENTO E PARTICIPAÇÃO POPULAR

COORDENADORIAEXECUTIVA DE POLÍTICAS DE PROMOÇÃODA IGUALDADE RACIAL
AVENIDAFEIJÓ, 207-CENTRO— CEP: 14811-140

FONE: (16) 3322 8316
E-MAIL: ceppir(Dararaquara.sp.gov.br

e Realizar uma atividade de lançamento (projetos).

Claudemir falou sobre o ônibus para o FECONEZU, a importância de todos
ficarem atentos para se inscrever no festival e na lista'de interesse do ônibus, pois a
demanda que potencializara a solicitação e o possível retorno positivo.

Finalizando, como pessoa que iria apresentar o projeto de educação não foi,
a Marcinha pontuou o projeto de saúde da população negra, pois havia sido
destinado no fundo recursos para o mesmo, deliberou que a comissão de saúde irá
discutir sua implementação.

Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, Rita de Cássia

Ferreira, presidenta, lavreiaAta. ()Jellosrem
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SECRETARIAMUNICIPALDE PLANEJAMENTO E PARTICIPAÇÃO POPULAR
COORDENADORIAEXECUTIVA DE POLÍTICAS DE PROMOÇÃODA IGUALDADERACIAL

CONSELHOMUNICIPALDE COMBATE À DISCRIMINAÇÃOE AO RACISMO
AVENIDA FEUJÓ, 207 - CENTRO- CEP: 14811-140

FONE: (16) 3322 8316

E-MAIL: ceppir(Dararaquara.sp.gov.br

Conselho Municipal de Combate à Discriminação e ao racismo

(COMCEDIR) .
Ata da Reunião Extraordinária de 07 de outubro de 2019

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Combate àDiscriminação

e Racismo - COMCEDIR realizada aos 07 de outubro de 2019, nas dependênciasdo

Centro Afro, situado à Avenida Feijó, 207 — Centro. Às 20h00min a Sra. Suelen

Cristina dos Santos, deu início aos trabalhos, apresentandoa pauta do dia: Racismo

Institucional.
A Sra.Suelen relatou seis casos ocorridos entre os anos de 2016 a 2019 em

que considera casos de racimo institucional, conforme relatado segue os eventos:

Uso de representatividade - Orçamento participativo 2017; Uso de

representatividade - Mês das Mulheres Indaiá; Boicote - Feira e Festa Kilombo 2017;

dos assuntos acima mencionados a Sra. Lidiane também relatou seus casos

respectivos órgãos municipais que lidam com aspolíticas setoriais referentes à

A presidenta Rita e outros conselheiros(a)s presentes ouviram as

queixas relatadas pela Sra. Suelen e Sra. Lidiane em relação aos descasos

articulação das atividades culturais e eventos, entre outros assuntos. Os casos

foram analisados um a um e se verificou que em nenhum momento ocorreuo ato de

racismo institucional e sim que tem ocorrido confome os relatos, casos de omissão e

promoção e articulação de eventos específicos de cunho étnico-racial, de cultura

popular e cultural na cidade.
Dada as devidas discussões e tratativas sobre cada ponto levantado

pelas pautas, os conselheiros(a)s presentes deliberaram e encaminharam de se
gg   
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marcar emdata futura uma reunião que será oficializada com os seguintes

seguimentos do Poder Executivo local:

1)

2)

3)

4)

5)

Prefeito Edinho;

Secretaria Municipal da Cultura e equipe;

Secretaria Municipal de Planejamento e Participação Popular;

Luiz Fernando - CEPPIR

Membro(a)s - COMCEDIR

Segue em anexo a este documento a lista de presença assinada

contemplando os ausentes e presentes a esta reunião. Nada mais havendo a tratar,

encerrou-se a reunião e eu, Claudemir Carlos Pereira, secretário, lavrei a Ata. 
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Conselho Municipal de Combate à Discriminação e ao racismo

(COMCEDIR)

Ata da Reunião Ordinária de 18 de outubro de 2019

Aos 18 de outubro de 2019, nas dependências das Casas dos Conselhos

Municipais de Araraquara se iniciou ás 19h00min a reunião ordinária com a fala da

presidenta Rita apresentando as pautas a serem discutidas como ordem do dia.

Iniciou-se relatando os informes acerca da reunião ocorrida com o gabinete do

Vereador Edson Hel na qual foi discutida a proposta da construção de um projeto

social pelo gabinete em coparceria com o COMCEDIR e a CEPPIR a respeito de

uma data comemorativa ou semana que possa ser incorporado ao calendário

municipal acerca do combate à intolerância e pela união dos povos. Ficou marcado

uma reunião para alinhamento e apontamentos com o gabinete para o dia

21/10/2019 às 16h00min na Câmara Municipal.

Sobre a questão da intolerância e preconceito, Ana Carolina informou que é

muito importante. pensar acerca do projeto devido ao aumento de pessoas de origem

venezuelana: e de outros países que estão chegando á cidade de Araraquara de

formadesordenada e sem estrutura nenhuma. Ana Carolina relatou que uma parte

do trabalho social de acolhimento tem sido feito pela igreja dos Mórmons e outra

parte pelogabinete do Vereador Toninho do Mel, mas a demanda é bem maior e

tem causado focos de conflitos e sobrecarregado os CRAS.

; Foi encaminhado pelo colegiado após discussão marcar uma reunião com os

gabinetesdos vereadores Edson Hel e Toninho do Mel, com os CRAS e com as

Coordenadorias de Direitos Humanos, das Mulheres e Políticas de Promoção da

Igualdade Racial para tratar da questão... Data a definir...

Após as devidas tratativas sobre a questão acima a reunião prosseguiu com a

fala da presidenta Rita informando sobre a pauta Il — Adesão ao SINAPPIR, e da

importância de estar em Ata a discussão sobre a adesão. Luiz Fernando

complementou a fala informando que um dos requisitos para a finalização do

processo de adesão é constar em ata a validação pelos membros(a)s do Conselho

Municipal de Combate á Discriminação e ao Racismo.  
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Seguimos para o próximo ponto (Ill — Prêmio Zumbi dos Palmares Edição

2019) da pauta coma fala da presidenta Rita sobre a importância, antes da escolha

do contemplado(a), da definição de critérios deescolha pelos membros(a)s do

colegiado. Os membro(a)s do COMCEDIR definiram os seguintes critérios:

1º Podem ser contemplado(a)s tanto os póstumo(a)s e os vivo(a)s;

2º Trajetória de vida;

3º Reconhecimento como liderança local ou pública.

Após a definição dos critérios seguiu-se para a votação dos indicados

conforme o Ofício EX — Nº 1196/2019 e o decreto nº 914 de 03 de março de 2015,

art. 1º, inciso IX que institui a concessão de honrarias no âmbito do Legislativo

Municipal. Os aptos conforme os critérios definidos pelo colegiado foram:

1) Senhor Carlos Nascimento — indicado pelo gabinete da Vereadora

Thainara Faria;

2) Senhor Cláudio Lúcio Claudino — indicado pelos gabinetes dos Vereadores

, José Carlos Porsani e Elias Chediek,

3) Professora Maria Aparecida Alves — indicada pela Secretaria Municipal da

Educação;

4) Senhora Solange Bonifácio — indicada pelo CRAS- Cecap e pela

“Associação de Capoeira Sol da Liberdade.

Após as leituras das breves biografias pela presidenta Rita e a apreciação das

devidas informações sobre os indicados(a)s seguiu-se conforme disposto no artigo

16 =: “A pessoa natural ou jurídica homenageada será escolhida, dentre as

indicaçõesapresentadas, pela maioria dos integrantes do Conselho Municipal de

Combate à Discriminação e Racismo, conforme vigência do Decreto Legislativo nº

914, de 3 de março de 2015. A pessoa homenageada conforme escolha do

colegiado ao Prêmio “Zumbi dos Palmares” Edição 2019 foi a Professora Maria

Aparecida Alves conforme resultado abaixo:

1) Senhor Cláudio Lúcio Claudino — 02 votos;

2) Senhor Carlos Nascimento — 02 votos;

3) Professora Maria aparecida Alves — 04 votos;
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4) Senhora Solange Bonifácio — 03 votos

5) Abstenção — 01 voto. .

Finalizada a votação e definição dacontemplada ao Prêmio “Zumbi dos

Palmares”, a reunião prosseguiu com a discussão da pauta IV — Comissões

Permanentes. A presidenta Rita solicitou que os membros de cada comissãoe eixo

referente ao Plano Municipal de Políticas Públicas para o Combate à Discriminação

e ao Racismo — Lei Municipal nº 6269, de 09 de maio de 2018 elaborassem seus

planos de ações (referente aquilo que foi executado ou não executado) e

encaminhassem para o email do COMCEDIR (comcedirOgmail.com) até o dia 24 de

outubro de 2019 para a elaboração do documento-base para o uso durante as

discussões na Conferência Municipal de Revisão e Diagnóstico referente á 1º

Conferência Municipal de Combate á Discriminação e ao Racismoa ser realizada no

13h00min. As comissões foram divididas em 04 conselheiros(a)s por eixo, e

qualquer conselheiro(a) que no caso participar de mais de um eixo/comissão, fica

de Cultura; Ana Carolina Fernandes Leão Marques da Silva, representante da

cadeira da Secretaria Municipal de Planejamento e Participação Popular entrou na

comissão SÓS Racismo; Cleuza Sueli da Silva Moisés, representanteda cadeira de

Gonçalves, representante de Entidades do Movimento Negro no Município de

Apósa finalização da pauta IV seguimos para as discussões acerca da pauta

à Discriminação e ao Racismo. Claudemir e Luiz Fernando informaram que em

relação à local, data e documentação pertinentes á realização estava em andamento

e quase finalizada, aguardando alguns ajustes referentes ao envio dos planos de
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avaliação por cada comissão prevista para 24 de outubro de 2019. Após breves

considerações a discussão foi encerrada e encaminhada às açõespertinentes.

Invertemos a ordem da pauta VI — Mês daConsciência Negra, pois conforme

o tempo decorrido e em comum acordo de todos passamos aos informes e

apreciação sobre a pauta VIl - FECONEZU, Claudemir informou que está tudo em

andamento e aguardando a finalização da lista de interessados para O envio de

ofício à Prefeitura Municipal de Araraquara solicitando transporte coletivo (ônibus)

para a participação da comunidade negra de Araraquara no evento que será

realizado nos dias 29 e 30 de novembro e 01 de dezembro de 2019.

A reunião prosseguiu com a discussão sobre a pauta VI — Mês da

Consciência Negra, Luiz Fernando informou que a, realização da Semana de Hip

Hop vai ficar para dezembro em parceria com evento Cultura no samba. Luiz

Fernando ficou de encaminharo plano de ação e agenda sobre o Mês de Novembro

acerca das atividades do Centro Afro e da CEPPIR. A presidenta Rita comentou

sobre a importância da definição de um tema e dos preparativos da logística da

articilação' dos terreiros estarem participando da marcha e do ato no dia 20 de

novembro a serrealizada nas imediações do DAAE e Gigantão.

Foi feita a leitura das atas das reuniões dos dias 20 e 25 de setembro,

respectivamente reunião ordinária e reunião extraordinária, com ciência e apreciação

Casa dosConselhos, documentos entreguem em mãos de Enedina Ferreira de

Andrade, representante da Secretaria Municipal de Planejamento e Participação e

Segue em anexo a este documento a lista de presença assinada

contemplando os ausentes e presentes a esta reunião. Nada mais havendo a tratar,

encerrou-se a reunião e eu, Claudemir Carlos Pereira, secretário, tai a Ata. 
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(COMCEDIR) |

Ata da Reunião Ordinária de 04 de novembro de 2019

Aos 04 de novembro de 2019, nas dependências das Casas dos Conselhos

Municipais de Araraquara se iniciou ás 19h00min a reunião coma fala da presidenta

Rita apresentando as pautas a serem discutidas como ordem do dia. 1) Avaliação da

Conferência de Revisão e Diagnóstico — a presidenta Sra. Rita repassou os informes

à respeito do evento, relatou que estiveram representantes dos eixos da Religião de

Matriz Africana e 'Afro-brasileira, da Educação e da Saúde, faltando representantes

da Cultura, sendo que por isso, o Sr. Luiz Fernando, representante da CEPPIR,

coordenou as discussões do eixo Cultura, chegando após algum tempo a Sra.

Lidiane Cortês, representante da Cultura. O evento teve 18 inscritos, que se

dividiram entre os eixos e apresentaram na plenária final os planos de ações para os

próximos anos. A Sra. Cristiane elogiou o evento, embora com poucas pessoas, mas

9 resultado final foi bem proveitoso. O relatório final ficou de ser encaminhado até a

próxima reunião. 2) Plano de ações das comissões — após discussões acerca do

evento, apresidenta Sra. Rita, orientou os membros conselheiros e as comissões

formadas, que pegassem o que foi avaliado pela Conferência e em cima dos dados

estabelécer os Planos de Ações. A plenária levantou a questão acerca de como

aplicar as reflexões e diretrizes sobre as ações nos planos de ações e a Sra. Lidiane

deu-a ideia de se fazer ações e planos visando metas bimestrais. 3) Atividades e

açõés do Mês de Novembro, a comissão em conjunto com a CEPPIR deram seus

informes brevemente e que as ações referentes as atividades, ao show e a marcha

estavam bem encaminhadas, aguardando finalizações burocráticas. A Sra. Márcia

representará o COMCEDIR na mesa do dia 14/11 na Biblioteca. No dia 20/11, pela

manhã está confirmado o passeio ciclístico em parceria com a escola COC. A Sra.

Rita, o Sr. Claudemire o Sr. Luiz Fernando representarão o COMCEDIR na Semana

de Ciências Sociais da UNESP local. Em relação ao FECONEZU —Rio Claro, foi

encaminhado ofício solicitando micro-ônibus e foi aprovado pela Secretaria Municipal

de Gestão e Finanças. A presidenta Sra. Rira informou que dotação para ser

a
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realizados os eventos será retirado do Fundo Municipal da Igualdade Racial e de

Combate ao Racismo de Araraquara — FUMIRCRA. O Sr. Luiz Fernando repassou a

agenda da CEPPIR e do Centro Afro e deixou em aberto o convite para que os

membro(a)s participassem das palestras e eventos, principalmente aos dos CRAS,

demandado pelo Projeto Território em Rede; informou também que o evento da

Cultura no Samba será realizado em parceria com a Secretária da Cultura. A Sra.

Lidiane sugeriu encaixar uma atividade nos eventos e ficou encaminhada. dela

procurar a comissão responsável para dar andamento na ação. A Sra. Márcia deu o

informe de um evento - Curso de Formação de Conselheirospara a Igualdade Racial

que será realizado no domingo em São Carlos pelo Conselho Estadual de

Participação e Desenvolvimento da Comunidade Negra de São Paulo (CPDCN). O

Sr. Luiz Fernando disse que iria e disponibilizou o carro do Centro Afro, com 04

vagas e se interessaram em ir: a Sra. Márcia. A Sra. Lidiane, a Sra. Luciana e o Sr.

contemplando os ausentes e presentes a esta reunião. Nada mais havendoa tratar,

encerrou-se a reunião e eu, Claudemir Carlos Pereira, secretário, lavrei a e 
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Ata da Reunião Ordinária de 22 de janeiro de 2020

Aos 22dejaneiro de 2020, nas dependências do Centro Afro se iniciou às 18h35min a reunião

com a fala da presidenta Sra. Rita apresentando as pautas a serem discutidas como ordem do

dia. Foi feita à leitura da Ata reunião anterior (19/12/2019) (pauta 1) pela presidenta Sra. Rita

e aprovadapelo plenário. Em seguida foram dados os seguintes informes:

a) A questão das vacâncias — o Sr. Vinícius da Casa dos Conselhos foi informado e assim que

retornar de férias;b) A planta do Centro Cultural aguarda a liberação da CETESB, assim que

aprovado se dará inícios às obras. Uma sugestão de nome — Madrinha Nena, (Dona Florentina

Theodoro). Aprovadopelo plenário. c) Conferência da Participação Popular— serão realizados

pré-conferências divididas em cinco regiões (Norte, Sul, Leste e Oeste e Rural), Temática

Afro 17/02 e, no dia 19/02 sobre conselhos. Entre os dias 13 e 14/03 — será realizada a

Conferência Municipal de Planejamento e Participação Popular. 2) Em seguida foi realizada

uma discussão acerca das atividades do dia 21 de janeiro. Sobre o evento e apesar dos egos

nova data de encontro (previsão para 27/02/2020) para definirmos algumas ações e

encaminhamentos. Colocou-se o tema até onde caminhamos para reflexão. A reunião foi

conduzida de forma organizada e todos tiveram voz e ninguém tinha do que reclamar. O

encontro trouxe muitas coisas proveitosas como, por exemplo, conhecimento de muitas casas

tirado encaminhamento para convocar a presença do Prefeito no próximo encontro. 3) Pauta

cancelada por ausência da propositora. Pauta postergada para a próxima reunião ordinária, a

para a próxima reunião ordinária, a conselheira justificou a ausência. 5) O COMCEDIR

recebeu do empresário Cláudio Claudino a informação de que o comércio será aberto no dia

20/11, o que choca com todo o simbolismo do dia. O COMCEDIR encaminhou marcar uma

   

reunião com a ACIA e outras instituições. Solicitar uma agenda Sra. Delisa, presidente El

SINCOMÉRCIO para tratar do assunto. 6) O Conselho tirou como proposta quando ocorrp



  
SECRETARIAMUNICIPALDE PLANEJAMENTO E PARTICIPAÇÃOPOPULAR

COORDENADORIAEXECUTIVA DE POLÍTICAS DE PROMOÇÃODA IGUALDADERACIAL
CONSELHOMUNICIPALDE COMBATE À DISCRIMINAÇÃOE AO RACISMO

AVENIDAFEIJÓ, 207 - CENTRO — CEP: 14811-140
FONE: (16) 3322 8316

E-MAIL: ceppir(Dararaquara.sp.gov.br

casos de racismo em quea vítima ou responsável rejeitar a nossa ajuda, nós encaminharemos

notas para a mídia. 8) Caso Luciana foi tirado que alguns membros do COMCEDIR

participarão da reunião do COP (Claudemir e Luciana). 9) Comissão marcar uma reunião com

os conselhos e comissão de carnaval, clubes e blocose orientar que não ocorra Blackface...

Encaminhar para o coletivo Cadê Teresa produza alguns materiais audiovisuais. Segue em

anexo a este documentoa lista de presença assinada contemplando os ausentes e presentes a

esta reunião. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião e eu, Claudemir Carlos

Pereira, secretário, lavrei a Ata.  
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Ata da Reunião Extraordinária de 30 de janeiro de 2020

Aos 30de janeiro de 2020, nas dependências do Centro Afro se iniciou às 18h35min a reunião

coma fala da presidenta Sra. Rita apresentando a pauta a ser discutida como ordem do dia —

Caso de racismo/injúria no Conselho do Orçamento Participativo (COP). Foi discutido quais

serão os nossos encaminhamentos diante do fato ocorrido de racismo no COP. Pelo

COMCEDIR encaminhar denúncia para o Ministério Público. Os membros presentes do

COMCEDIRpropuseram uma reunião com as mesas diretoras dos conselhos municipais

sobre o caso e que está situação não pode ser tolerada. Foi encaminhadas as seguintes

proposituras: 1. Proposta de revisão do Regimento interno e inclusão da tipificação de casos

de racismos — exclusão direta dos conselhos; 2. Emitir nota de repúdio ante ao fato ocorrido;

:'3. Encaminhar ofício do COMCEDIRsolicitando Ata e carta de defesa da acusada que foi lida

em reunião do COP aos presentes e que se constatou os casos de racismo e injúria racial; 4.

“ Solicitar impeachment do presidente do COP por falta de decoro junto ao caso e condução

inapropriada durante aúltima reunião do COP; O COMCEDIRdeliberou, em resposta a carta

ofício do Conselho Estadual, que o mesmo citado pode tomar as ações e medidas que acharem

necessárias. Foi tirado uma reunião com os atores da rede prevista para 18/02 — 14h30min.

Segue em anexo à este documentoa lista de presença assinada contemplando os ausentes e

presentes a esta reunião. Nada mais havendoa tratar, encerrou-se a reunião e eu, Claudemir

Carlos Pereira, secretário, lavrei a Ata. larecto

   Ç y DelaDei ao   
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